

例会報告

第2804回例会報告議事録
日時 令和7年11月11日(火曜日)
場所 ハート柏迎賓館
時間 12:15点鐘

ロータリーソング「我らの生業」
ゲスト：我孫子警察署 生活安全課
課長 丸山陽太様
東京キリンビバレッジサービス
飯塚裕太郎様
ビジター：なし
S.A.A.：小野会員

会長挨拶

柳田会長



レンタカーを借りた事がある方いらっしゃいますでしょうか。レンタカーで皆さんに注意していただきたいことがあります。

観光地にレンタカー会社がどんどん出来ています。レンタカー協会に加入していない反社系のレンタカー会社があるので、オープンカーや外車、レクサスやアルファード等を格安で1日6千円とか8千円とかで貸しているそうです。そこで車を借りると必ず点検をさらっとやって、帰ってきた時が地獄を見るそうです。お客様、そこ傷なかつたですよね？となるそうです。そういう所が1社だけではないそうなので、お気をつけください。

先週が理事会の予定でしたが、今日、理事会がございます。理事の方はよろしくお願ひいたします。

親睦委員会報告

関根委員長

本日、結婚周年祝いをさせていただきます。

(柳田会長より) 関根フェロー、ご結婚25周年おめでとうございます。



関根フェローより一言

結婚お祝いありがとうございます。5年前に同じようにいただきまして、あっという間だなという風に感じています。

今回、お祝いをいただくというファックスをいただいた時に思い出したのが、少し前にやっていた働く女性が出演しているコマーシャルで、100%覚えているわけではないのですが、その女性は、会社の中では例えば営業課長であり、後輩からしてみれば自分の上司であり、上司からしてみれば自分の後輩であり、自宅に帰れば夫から見れば妻であり、子どもから見ればお母さんでもあり、実家のお母さんから見れば頼られる子どもでもあり、というようなCMで、だから私は疲れるんだ、だから栄養ドリンクが必要なんだ、みたいな内容ですごく共感したのを記憶しています。

今回このお祝いをいただく時にふと思い出して、1日24時間365日過ごしている中で、妻でいる立場でいる時間はちょっと少ない、だいぶ少ない



と反省しまして、自由に生活させてもらっているのは理解があるからだな、と思わせていただきました。本当に、だからここまで続いたのかなと感謝しています。今日は1日その感謝の気持ちで過ごさせていただきたいと思います。

どうもありがとうございました。

出席委員会報告

石原委員長



27名(出席免除者含む)出席(全員で32名) 出席率84.37%

業務による欠席:木村(政)フェロー、日暮フェロー、福武フェロー、
前田フェロー、湯下フェロー

ZOOMによる出席:古谷野会員

ロータリー財団委員会報告

倉持委員長



今月、財団月間となっています。

今月のロータリーレートは154円になります。

先週すでにご寄付いただいている方はありがとうございます。まだの方はよろしくお願ひいたします。

社会奉仕委員会報告

寺井委員長



12月1週目の日曜日、7日にふれあい清掃がございますので、ご参加の方よろしくお願ひいたします。市役所からはまだ連絡が来てないのですが例年通りあると思います。受付は8時半です。当日荒天の場合はご連絡いたします。よろしくお願ひいたします。

幹事報告

梶幹事



・柏東RCより

11月30日セブンパークアリオでお子様向けのサッカーイベントがあります。

・本日、例会後に理事会がありますので、理事の方はよろしくお願ひいたします。

株式投資について

松本フェロー



先般、抜けている所があったので、補足という事でお話しさせていただきます。

皆さん株式投資なさっている方は半数位おいでになられたのですが、2012年～今まで13年間上げ潮です。その間、ショックはいくつかありますけれども、長い歴史で見ますと暴落ではないです。

暴落は1929年の暗黒の木曜日、1987年のブラックマンデー、日本では1990年からバブル崩壊による暴落、そして2008年のリーマンブラザーズの破綻です。

リーマンショックの時、1000万円が20数万になりました。

孫子の兵法の中でも、やめることが一番難しいです。

買いと売りに関して、買いはゆっくりと、売りは素早く。買いは処女のごとく、売りは脱兎のごとくと言います。

株式を半分の方がやってるようですが、参考にしていただいて、生涯設計の中で株式の利益を役立てていただいて、皆様方に幸あらんことを願って補足の挨拶とさせていただきます。どうもありがとうございました。

卓話

我孫子警察署 生活安全課 課長 丸山陽大様

我孫子警察署の生活安全課長の丸山と申します。春に着任いたしましてようやく半年強が過ぎたところになります。

今日はお金の話もさせていただきますが、儲かる話ではなく、損をしないように気をつけましょうという話をさせていただきますので、よろしくお願ひいたします。

パソコンを使ってパワポでご説明させていただきますので、着座にて失礼します。

夏祭りの警備の状況を後ろから写した写真です。

3月に我孫子に着任しまして、有名な手賀沼の花火大会の警備できれいな花火が見れるなと思って当日ワクワクしながら行きましたら、花火が打ち上がる前の17時半に盗撮犯確保となり、現場で犯人を捕まえて署でその処理をしていました。外からはドーンドーンという威勢のいい音だけが聞こえて、花火は一発も見れませんでした。来年こそは見たいなという気持ちを込めて、この写真を使わせていただいています。

今日お話しする事は電話で詐欺についてということと、防犯カメラについて、この2点についてです。

手口がいろいろ変わって年々増えたり減ったりするのですが、昨年、全国では1件あたり被害額平均450万円という高額な水準になっています。

千葉は実は詐欺が多い県で、全国ワースト7位で、被害金額は更に上に上がります。

我孫子はどうなのかというと、資産家の方が多いのか詐欺が多いです。被害届が提出された件数だけで43件です。

今年の数字になりますが、9月末の段階で昨年比で30億も被害額が増えています。

オレオレ詐欺が一周回って増えてきています。今は警察官を語って「あなたには犯罪容疑がかかっていますよ。身の潔白を証明するには貴方の口座から今から指定する口座に送金してください。貴方が管理している事がわかれれば犯罪に関与していないことが証明できます」というような手口が発生しております。

先ほど全国では450万円が平均と申し上げたのですが、千葉県は1件平均650万円の被害が発生しており全国より高い数値になっております。

我孫子では令和7年に3億円の被害が発生しています。平均は980万円です。高級車1台

買えるくらいの被害になります。

最近流行りの手口は、ラインメールを使って「貴方に容疑がかかっています」と、取り調べと称してビデオ通話をしたり、偽の手帳や偽の逮捕状を示して頭を真っ白にさせて言いなりにさせるというケースが非常に増えています。特徴は守秘義務があるから家族にも言うな、警察にも言うな、と口止めをされてしまいます。

いわゆるアポ電という犯人側の電話のうち、十から始まる国際電話が7割ですので、是非お気をつけください。

秘密保持誓約書というのを盗まされまして、このために家族や警察に相談できずに犯人側の言いなりになってしまふようなケースが発生していますので、皆様方のご家族、従業員の方々含めてご注意いただければと思います。

我孫子で1億9千万円の投資詐欺が今年発生しております。今、投資が注目されていますが、残念ながら詐欺が発生しています。

県下で、SNS型、投資、ロマンス詐欺、総計すると約40億円の被害が発生しています。結局、投資という名目で振り込んでくださいという話で、投資で送金だとか、暗号資産を買わされて返ってこないという被害が急増しています。

SNSで投資を持ちかけてくる詐欺ですが、多くは著名人や投資のプロを語って接近してきます。インスタグラム、フェイスブック、ライン等のSNSを使って、ホリエモンさんですとか池上彰さんですとか著名人を使って、私のいう通りにやれば儲かりますよということで騙されてしまうケースが多数あります。

ロマンス詐欺というのが流れていて、マッチングアプリで知り合った異性から、結婚したいとか、病気の治療のためにお金が必要だからという語り口で送金を求められる詐欺です。将来のために2人で投資しませんか、というような詐欺が主流になっていますので、投資の相談する時は顔が見える関係の方に相談していただくのがいいかなと思います。

続いて防犯カメラについてお話しさせていただきたいと思います。

昨年、闇バイトが関係する強盗事件が残念ながら発生しておりまして、調べますと狙われやすい住宅の特徴がはっきりとわかりました。

周辺から離れたポツンと立っている一軒家ですとか、高齢者のみが居住している家とか、防犯機器が未設置の家です。犯人は強盗に行く前には必ず下見をしています。地域に防犯カメラがない地域が狙われます。

県警では平成29年から繁華街を中心に防犯カメラを設置しています。29年に設置して令和5年に犯罪数を調べましたところ、つけた所は1割、2割は犯罪が減っています。西船橋駅では7割減っています。

我孫子市には防犯カメラがどれだけあるか調べたところ周辺市より少ないとわかりましたので、1台でも多く防犯カメラを地域に増やすことを草の根活動でやらせていただいています。

東京キリンビバレッジサービスさんの防犯カメラ付き自動販売機というものがございまして、3月に我孫子警察署と東京キリンビバレッジサービスさんと協定を結ばせていただいて設置促進を進めています。ここでバトンタッチ、よろしくお願ひします。

弊社はキリンビバレッジのグループ会社でして、東京キリンビバレッジサービスといいます。みまもり自動販売機もキリンビバレッジがやっているのでなくて、キリンビバレッジのグループ会社である、首都圏ですと東京キリンビバレッジサービス、関西ですと関西キリンビバレッジサービス、北海道ですと北海道キリンビバレッジサービス、全国、弊社のようなグループ会社の方がみまもり自動販売機を運営しているという現状でございます。

みまもり自動販売機とは、キリンが独自開発した防犯カメラ付き自動販売機のことです。

自動販売機に防犯カメラを搭載し街の安全・安心に貢献します。

大きく5つの特徴がございます。

ひとつ目はカメラの画質の良さです。最新のセンサーを採用しており、夜間のわずかな照明でも鮮明に広角でカラー撮影が可能です。

次は目線の高さのカメラ画像です。街灯の防犯カメラは上からの撮影で顔が見えにくくなりますが、目線からのカメラでは顔が撮影できます。

カメラの設置場所については自動販売機の設置可能なスペースがあれば、防犯カメラの対応が可能です。

カメラの設置費用がかかりません。

撮影画像の管理方法については、画像はキリンにて管理いたします。お客様の方で防犯カメラの管理運営に関するご負担はありません。警察からの捜査協力要請等についてもキリンの方で対応しますので、お客様の方でご不便に感じる事はないと思います。

費用のまとめについてです。

防犯カメラの維持費、故障修理費、カメラに関する事はすべてキリンにて対応させていただきます。

自動販売機の設置費用がかかりません。販売手数料ですが、通常大体1本何円とお客様の方にお支払いするのですが、見守りカメラというのはカメラの購入、運用費用に販売費用を充当させていただきますので販売の手数料のお支払いはございません。

電気使用量はキリンがお支払いたします。電気代を調べたところ、大体3,500円前後の定額でのお支払いをさせていただくという流れとなっております。

みまもり自動販売機の運用と費用のまとめです。

みまもり自動販売機は街の安全・安心に貢献することが目的ですが、一定の自動販売機での販売が必要となります。大体1日あたり10本、1ヶ月あたり300本の売上があれば設置できると思います。

実際のみまもり自動販売機の画像です。取り付け場所は上段、中段、下段、商品が並べられている所でしたら、どこでも取り付け可能です。

みまもり自動販売機の展開場所についてです。

気づかれやすいので犯罪抑止や心理的警戒心を促しやすくなります。

展開状況については、2018年に首都圏で展開をはじめ、2023年から全国へ展開拡大しております。各エリアの台数は防犯上、開示しておりませんが、2025年末で全国で約250台が設置予定となっております。

以上、みまもり自動販売機の説明をさせていただきました。皆様と共に街の安全・安心に貢献できるよう努めてまいります。

Q:アサヒの自動販売機があるのですが、その横に置く事は可能ですか。

A:可能です。アサヒの売上が1日20本であれば横に置いて1日大体10本で設置可能です。

Q:販売金額は定価ですか。

A:安くないと買ってもらえないで20円引きを想定しております。

Q:1ヶ月300本売れない場合は何かあるのでしょうか。

A:我々は設置する前に、ここは300本売れるだろうという確証を持って設置しておりますので、売れなかつたら撤去ということは基本的に考えていなくて、売れるからこそ設置するというスタンスです。

Q:今、キリンさんのを置いていますが、それに後付けはできますか。

A:みまもり自動販売機は、既存の自動販売機ではなくて新規設置をしていただく自動販売機のみが対象となっております。

今、設置をしていただいている、手数料であったりとか契約があると思いますので、新たに説明をさせていただいて手数料はなしですよとお話しさせていただければいいのですが、基本的には新規参入でのみ検討しています。

Q:たとえば学内でも設置可能ですか。

A:設置したケースはないですが、ATMを見守るような自動販売機を設置したことはあります。

Q:導入したら自販機の横のリサイクルボックスも置いていただけるものなのでしょうか。

A:リサイクルボックスはいらないよということであれば設置しません。設置してみて、やっぱり邪魔かなということであれば回収可能です。臨機応変に対応させていただいています。

Q:ゴミ箱になってしまふ可能性があるのかなと危惧しています。それを回収するタイミングというのは決まっているのでしょうか。

A:通常、商品の補充と共に空き容器を回収しております。ゴミがあふれてしまうようであれば、空き容器だけを回収する職務がありますので、週1ないし週2で空き容器の回収は可能となっております。

閉会の点鐘

柳田会長

非常にためになるお話をありがとうございました。防犯カメラは確かに置いとくだけで、それを手掛かりに逮捕できたという話を聞きます。自動販売機を置くスペースがある方は、非常に地域貢献になると思いますので是非置いていただければと思います。

閉会いたします。

ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
柳田会長	卓話ありがとうございました。	1,000円
梶幹事	丸山様 飯塚様 卓話ありがとうございました。	1,000円
甲斐会員	丸山課長、飯塚さん卓話ありがとうございました。	1,000円
上村(英)会員	卓話ありがとうございました	1,000円
川村会員	関根フェロー 結婚25周年おめでとうございます。	1,000円
木村(隆)会員	丸山様、飯塚様、貴重なお話し有難うございました。	1,000円
佐藤会員	丸山様、飯塚様 大変勉強になりました。 ありがとうございます。	1,000円
関根会員	結婚お祝い ありがとうございます。	1,000円
寺井会員	卓話ありがとうございました。	1,000円
藤本会員	関根さん おめでとうございます。	1,000円
村越会員	丸山様 飯塚様 卓話ありがとうございました。	1,000円
山本会員	卓話ありがとうございました。	1,000円
		当 日 計 12,000円
		今期累計 178,000円

●本日のランチ



今週の表紙「勝蔵院」千葉県我孫子市布佐2285番地

延命寺の前の356号を渡って、正面の道に入り、道なりに進むと勝蔵院があります。文禄元年（1592年）創建の天台宗のお寺です。本尊は阿弥陀三尊で、新四国相馬靈場の21番と37番の札所があります。

明治41年に柳田國男の兄である松岡鼎が提唱し、勝蔵院に布佐文庫を開設しました。蔵書は現在、布佐図書館にあります。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web@rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村力コンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。

この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。